

Unos más iguales que otros

El PSOE cree que el acuerdo sobre financiación sanitaria, "injusto e insolidario, graba en piedra" las desigualdades entre las comunidades con competencias transferidas y las del territorio Insalud

Madrid/E.P.—El PSOE arremetió ayer con dureza contra el acuerdo logrado por el Gobierno para financiar la Sanidad, y, al mismo tiempo, defendió el voto a favor del mismo dado por Andalucía, comunidad que gobierna el socialista Chaves.

La diputada del PSOE en la Comisión de Sanidad del Congreso y ex ministra del ramo Angeles Amador calificó el acuerdo de "arbitrario, injusto, insolidario y discrecional", por considerar que el mismo "graba en piedra" las desigualdades entre las comunidades con competencias sanitarias transferidas y las del territorio Insalud.

En el mismo sentido se manifestó la secretaria de Bienestar Social del PSOE, Clementina Díez de Baldeón, quien señaló que el sistema "quiebra definitivamente el principio de igualdad entre los españoles". Ambas diputadas justificaron estas críticas aportando cifras que consideran definitivas: del total de los 68.000 millones de pesetas de fondos adicionales, las siete comunidades autónomas con competencias sanitarias transferidas (Cataluña, Galicia, País Vasco, Navarra, Canarias, Valencia y Andalucía), con un 6,28% de población protegida, recibirán el 83,9% de los fondos (57.363 millones) lo que supone una ganancia de 14.930 millones. Por contra, las diez comunidades dependientes del Insalud, con el 38,18% de población protegida, percibirán el 16,09% de los fondos (10.999 millones). Esto significa, según los cálculos del PSOE, que a las comunidades con transferencias les corresponderán 2.475 pesetas por habitante, mientras que las del territorio Insalud percibirán 768 pesetas por persona.

Los socialistas consideran, además, que "lo más llamativo" es que las comunidades con competencias han experimentado un incremento de 97.326 millones de pesetas con el sistema aprobado respecto del proyecto de Presupuestos del Estado para 1998, presentado en las Cortes, mientras que las de gestión Insalud incrementan únicamente 6.364 millones, "lo que evidencia que el Gobierno ha defendido muy mal a las comunidades que dependen de él", según Amador.

Clementina Díez de Bal-



EN PLENO Imagen de la rueda de Prensa que ofreció el PSOE sobre el acuerdo de financiación sanitaria, con las diputadas Clementina Díez y Ángeles Amador a la cabeza.

deón señaló que el acuerdo "castiga a las comunidades del Insalud, que han cumplido el Presupuesto y han ahorrado, y premia a las que tienen transferencias, que han gastado más". En este sentido, Amador recordó que las comunidades del Insalud asumieron recortes de gastos, tanto en sueldos de personal, construcción de centros o renovación de tecnologías, que le supusieron graves conflictos, "que las otras no afrontaron".

Por lo que se refiere al res-

Rato dice que quien tenga otro modelo que lo exponga, si no, "que se calle"

paldo dado al acuerdo por el presidente de la Junta de Andalucía, Manuel Chaves, Díez de Baldeón señaló que "no tenía otra opción ya que o tomaba la cantidad que se le ofrecía o se quedaba sin ella y, en este caso, actuó como presidente de los andaluces más que como socialista".

Desde Santa Cruz de Tenerife, el vicepresidente económico, Rodrigo Rato, no tardó en solicitar al PSOE que si tiene un criterio de financiación sanitaria "me gustaría que lo expusiera", pero "si no es capaz de tener un criterio, entonces, con una cierta preocupación, le pediría que se callara". Rato destacó que para el nuevo modelo de financiación sanitaria se ha aplicado el criterio de población protegida para el 99% del gasto sanitario, tal como pedían los socialistas.

Insalud: "El acuerdo alcanzado ha sido histórico"

Dicen que cada cual cuenta la feria según le va. Y aunque no sea así, también. Ayer, el presidente del Insalud, Alberto Núñez Feijóo, hizo lo propio al calificar de "histórico" el acuerdo alcanzado por el Consejo de Política Fiscal y Financiera sobre el nuevo modelo de financiación sanitaria de los próximos cuatro años, ya que supondrá un incremento para el Insalud de 127.687 millones de pesetas en 1998 y un aumento del presupuesto en inversiones del 39%.

"Este acuerdo, si no lo alcanza ya, está muy próximo a lograr la suficiencia financiera del sistema y la no permanente caída en déficit de los servicios de salud", afirmó el presidente



INSALUD Alberto Núñez, ayer.

del Insalud, quien señaló que "es radicalmente falso que el Insalud haya salido perjudicado o haya sido abandonado en favor de otras comunidades autónomas".

Según explicó Núñez Feijóo, los 127.687 millones suponen un aumento porcentual del 9,44% respecto a 1997. De este importe, 24.820 millones corresponden a la disminución prevista del gasto farmacéutico.

Así, el gasto por habitante del territorio Insalud se sitúa en 103.864 pesetas. Este importe es 8.920 pesetas superior al del año 97, si se incluye el ahorro previsto en la factura farmacéutica, o 7.185 si no se incluye. actura de farmacia".